

Le Conseil fédéral approuve le rapport sur l'environnement suisse

Berne, 29.01.2015 - Succès dans la lutte contre les polluants dans l'air et l'eau, gros défis à relever en politique climatique, pour la conservation de la biodiversité et l'utilisation des ressources naturelles: tel est le bilan contrasté du Rapport Environnement Suisse 2015 adopté hier par le Conseil fédéral.

Le Rapport Environnement Suisse 2015 expose l'état et l'évolution de l'environnement en Suisse. Il dresse le bilan des mesures prises par la Confédération, compare les progrès réalisés avec ceux des pays voisins et présente les perspectives environnementales pour 2030.

Grâce aux mesures adoptées ces dernières décennies et aux investissements consentis dans le domaine environnemental (environ 2 milliards net par an seulement pour le secteur public), plusieurs succès ont pu être enregistrés. Les charges de polluants ont diminué dans de nombreux domaines. La qualité de l'air s'est nettement améliorée même si les émissions de poussières fines, d'ozone et d'oxydes d'azote sont toujours supérieures aux valeurs limites fixées dans la loi (voir graphique GI.4, Environnement Suisse p. 16). La qualité de l'eau est généralement bonne. Les mesures de politique environnementale et les progrès techniques ont également permis à l'économie suisse d'utiliser l'énergie et les matières premières de manière toujours plus efficace. L'économie croît plus rapidement que la consommation directe d'énergie des entreprises.

Ressources naturelles sous pression en Suisse

En dépit des progrès réalisés, les ressources naturelles restent cependant sous pression en Suisse du fait de notre mode économique et de l'augmentation de la consommation durant les vingt dernières années. L'urbanisation et l'intensification de l'agriculture conduisent à une plus forte imperméabilisation des sols, un mitage et un morcellement accrus (voir graphique GI.7, Environnement Suisse p.19). La proportion des espèces menacées est élevée (voir graphique GI.3, Environnement Suisse p.15), un habitant sur cinq est exposé à un bruit excessif durant la journée (voir graphique GI.10, Environnement Suisse p.22).

Impact environnemental croissant à l'étranger

La Suisse contribue de manière croissante à la surexploitation des ressources naturelles dans le monde par ses importations. Plus de la moitié de l'impact environnemental de la consommation suisse touche l'étranger, majoritairement les pays émergents ou en voie de développement.

Pour répondre à ces défis, le Conseil fédéral s'est fixé trois priorités: la protection du climat, la conservation de la biodiversité et la gestion des ressources naturelles. Le Conseil fédéral veut aussi renforcer l'attention portée à l'exécution des lois existantes en collaboration avec les cantons et promouvoir le dialogue avec la population sur la valeur de l'environnement.

Adresse pour l'envoi de questions

Bruno Oberle, directeur de l'OFEV, +41 58 462 90 00
Section Médias, OFEV, +41 58 462 90 00

[Environnement Suisse 2015: Rapport, données, vidéos, accès interactif](http://www.bafu.admin.ch/umwelt/10822/14472/index.html?lang=fr)
(<http://www.bafu.admin.ch/umwelt/10822/14472/index.html?lang=fr>)

Auteur

Conseil fédéral
<https://www.admin.ch/gov/fr/accueil.html>
(<https://www.admin.ch/gov/fr/accueil.html>)

Secrétariat général DETEC

<https://www.uvek.admin.ch/uvek/fr/home.html>
(<https://www.uvek.admin.ch/uvek/fr/home.html>)

Office fédéral de l'environnement OFEV
<http://www.bafu.admin.ch/fr>
(<http://www.bafu.admin.ch/fr>)

Dernière modification 05.01.2016

<https://www.admin.ch/content/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-56063.html>